

Je nachdem wie dein Studium aufgebaut ist oder in welchem Semester du dich befindest, kann die Kurswahl bei dir unterschiedlich sein. Dein Ziel sollte es natürlich sein, so viel wie möglich an Prüfungsleistungen im Ausland abzulegen und an deiner Hochschule anerkennen zu lassen. Bei mir war das aufgrund des dualen Studiums etwas schwierig, sodass ich nun circa die Hälfte meiner Kurse im Ausland absolviere und die anderen entweder in nächste Semester verschiebe oder parallel über Fernstudium oder Hausarbeiten erfülle. Gehe aber auch bei diesen Fragen gerne wieder auf das International Office deiner Hochschule oder das Prüfungsamt zu.

Für mich stand schon immer fest - ich möchte ins Warme. Falls du schon immer ein Traumziel im Auge hattest, sehr schön. Falls nicht, fühl dich nicht überrumpelt. Frag gerne in deinem Umfeld nach Erfahrungen oder inspiriere dich durch Erfahrungsberichte im Internet. Auch deine Hochschule kann dir dabei helfen. Oftmals gibt es beliebte Partnerhochschulen, die sogar günstigere Konditionen bieten.

- Ersparnisse

Wer schon früh weiß ins Ausland zu gehen, kann bereits in den Semesterferien oder auch neben dem Studium beginnen, etwas Geld zur Seite zu legen.

- Stipendien

Sich um ein Stipendium zu bewerben sollte immer deine erste Anlaufstelle sein. Oftmals ist es gar nicht so schwer eins zu erhalten und Bestnoten braucht es auch nicht. Informiere dich gut und schöpe alle Möglichkeiten aus. Mit etwas Fleiß, Engagement und Mühe kann es jeder schaffen.

- Bafög und Co.

Natürlich hat nicht jeder das Anrecht auf Bafög, was allerdings nicht heißt, dass du kein Anrecht auf Auslandsbafög hast. Darüber hinaus können für dich auch weitere Studentenkredite oder Ähnliches in Betracht kommen, falls eines der oberen Möglichkeiten nicht klappt.

Deine erste Anlaufstelle sollte möglichst deine Hochschule bzw das International Office sein. Mehrmals im Semester gibt es meist Infoveranstaltungen, die du auf jeden Fall wahrnehmen solltest. Darin werden ebenfalls wichtige Tipps geteilt oder dir Hilfestellungen oder Informationen zu Stipendien gegeben.

Im Rahmen meines dualen Studiums beim DLR Projektträger, herrichte von Beginn an ein transparenter und enger Kontakt zu unserer Ansprechpartnerin. Falls dein Arbeitgeber allerdings nicht allzu begeistert von dieser Idee ist, versuche ihn von den vielen Vorteilen und Gewinnen eines Auslandsaufenthaltes zu überzeugen.



Du fühlst dich zu sehr in Deutschland gebunden? Sei es eine Wohnung, Beziehung oder dein fester Freundeskreis. Für fast alles gibt es eine Lösung.

- Wohnung: Auch ich hatte zu Beginn große Sorgen, auf nicht gerade geringen Mietkosten sitzen zu bleiben. Doch schließlich habe ich es geschafft, mit etwas Organisation und Aufwand, meine Wohnung unter zu vermieten. Beachte ebenfalls weitere laufende Verträge wie Internet oder Fitnessstudio und versuche diese nach Möglichkeit früh genug zu beenden. So kannst du unbeschwert und mit weniger Fixkosten ausreisen.

- Beziehungen: Kommunikation ist alles! Rede offen über deine Bedenken und fühle dich nicht zu sehr unter Druck gesetzt. Heutzutage haben wir so viele Optionen und können auch über tausende Kilometer Entfernung in Kontakt bleiben.